
【第4回なかの保育園三者懇談会】 

 ◆ 日 時 平成19年11月13日（火） 17時50分～ 

 ◆ 場 所 なかの保育園 

 ◆ 出席者 なかの保育園保護者10名 

 ◆ 内容等 

市⇒ 市役所 

な⇒ なかの保育園 

保⇒ 保護者 

台⇒ 台太郎保育園 

 

市 ただいまから保護者，移管先法人，なかの保育園を含めて市の三者による第４回三者

懇談会を開催する。今回は移管計画案の第２期の説明となかの保育園NEWSの２号でお知

らせしている，保育時間，定員及び職員体制について移管前後の比較表をもとに説明し，

保護者の皆さんから意見や質問を聞いて進めたい。 

市 それでは，先ず始めに移管計画案の第2期について説明したい。 

******************** 説明を行う******************************** 

市 続いて，なかの保育園NEWSNo2の移管前後の保育時間，定員及び職員体制について説明

する。 

********************説明を行う********************************* 

市 続いて，台太郎保育園の園長から，新園舎の設計図面について説明をお願いする。 

********************説明を行う********************************* 

市 それでは，三者懇談会ということで，出席された保護者一人ひとりからお話を聞くこ

ととしたい。 

保 なかの保育園NEWSにある移管前後の保育所定員のことだが，移管前は90名で移管後は

120名となっており，特に４，５歳児は移管後が定員20名になり，現在入所している児童

があふれることはないのか。０歳児が20名もいて大変ではないのか。 

市 示しているのは定員なので，基本的には定員で行うということになるが，定員を超え

て受け入れざるをえない場合は，受け入れていただく。また入所定員の弾力化というこ

とで，盛岡市のように待機児童が多い場合は，４月の時点で定員の115パーセントまで受

け入れることが可能である。 

０歳児の定員が，今度は定員20名いるが，それに合わせて保育士も配置し，面積も確

保しているので十分に対応できると思う。 

保 移管後の設計図面で地域子育てルームだが，かなり広いスペースをとっているが，ど

のような活用目的があるのか。 

また図面で破線の部分は，可動式の間仕切りということか。 

台 このスペースは子育て支援事業を行うためのスペースだ。国のほうで示されている１

 1



日５時間以上の開設のため，午前中と午後に分けて，子育て支援センター事業を行う予

定だ。ただ昼は，空けてランチルームにしたいと考えている。 

また，子育て支援センター事業での利用者がない場合は，もちろん保育室としても使

用したい。 

破線の部分は，家具などで仕切りたい。 

市 子育て支援センター事業は，国の要綱で１日５時間以上の開設と常時親子が10組受け

入れられるスペースが必要だ。 

市 子育て支援センター事業は，子どもを家で育てている在家庭世帯を対象に子育て相談

や保育所の子育て機能のノウハウを家庭に還元するという事業を行うものだ。 

保 ３，４，５歳児は間仕切りがないので，ワンルームみたいになると思われるが大丈夫

か。子どもの活動から見て不安を感じる。 

市 一応，現在の設計図面からは，児童数に対する国の基準は守られている。 

台 現在の台太郎保育園では，このように行っている。各クラスは決まっており，決して

ワンルームとして利用するわけではない。また，３，４，５歳児の活動が一緒にすると

いうわけではない。 

保 今度の土曜日に台太郎保育園の施設見学を行う予定だ。10時から１時までで施設を見

学したい。バスについては市で用意していただくこととなった。 

保 素足保育をしてほしいのだが，床暖房か。 

台 床暖房にするかは検討中である。 

保 駐車スペースを心配したが安心した。 

保 夏のプールはどこにあるのか。 

台 園庭に設置する。 

保 夏のプールの形式はどのように行うのか。 

台 プールは手作りのものである。タイヤやブルーシートを使用した手作りのものだ。 

保 新しい園舎は，素足で歩けるのか。床暖房などが入っているのか。 

台 まだ基本設計の段階なので，決めていない。 

保 保育室の仕切りについてだが，物を置くといったがどのようなものか。駐車スペース

は大丈夫か。 

台 点線になった部分については，ロッカーとか遊具入れなどで仕切ることになる。駐車

スペースは園舎の西側に10台程度，南側に30台程度となっているので大丈夫だ。 

保 設計図の中でロッククライミングとあるがどのようなものか。 

台 これはまだ決定しているわけではないが，壁面に子どもが岩登りできるようなことを

考えている。 

保 危ないものだと困るが，遊びを増やせるようにしてほしい。 

保 先ほどのプールの件だが，低年齢児は，タイヤにブルーシートでも良いが，大きい児

童については，物足りないのではないか。 
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台 大きい子どもたちには，現在は，手作りの組立式プールを使用し，大きい子どもが十

分に遊べるような深さを確保している。 

保 要望だが，設計図では，１，２歳児のトイレの仕切りが無いが，仕切りをつけてほし

い。 

台 これは基本設計で，詳細なものが書かれていないが，仕切りはある。 

保 国へ補助金を申請する関係で，最終的にはいつまでの変更が可能なのか。いつ図面を

提出することになるのか。 

市 現在国への協議ということで，提出している。例年だと年明けの１月頃には提出する

ことになっている。 

保 外にプールの施設や水洗い場などが無いが，どのようになるのか。 

台 プールは施設ではなく，備品とかになる。水洗い場等についても，これから設計して

いただくこととなる。 

保 プールなどの水などは衛生的なのか。 

台 現在の保育園では，プール遊びの水については，毎日取り替えている。 

保 ０歳児のクラスが広いが。 

台 ０歳児も活動に合わせた形で分けることができるようにしている。 

保 多目的室サンルームはどのようなものか。 

台 衣類がぬれた場合の乾燥室とかに使ったり，季節はずれの水遊びに使用したいと考え

ている。 

保 ３，４，５歳児については年齢に応じた活動が必要なので，間仕切りが必要ではない

か。また，間仕切りがある場合は可動式か。 

台 もちろん年齢に応じた活動が必要であり，間仕切りは一部可動になるものがある。 

保 ３，４，５歳児の部屋には押し入れもないが，どういうことか。 

台 お昼寝については，遊戯室が仕切れる構造になっているので，仕切ってお昼寝をする

ことになる。そこで遊戯室には押し入れがあって，そこに布団を入れることになる。 

保 今のなかの保育園は，各部屋でお昼寝をしているが，移管前と変わることにならない

か。 

台 現在の設計では，押入れ等が無いので検討したい。 

保 引継保育について聞きたい。移管後定員が増えることによって保育士の数が増えるが，

そのことによって経費がかかり保育料が変わるということはないのか。また，保育所の

隣に児童センターが建つ予定だと聞いたが，予定はどのようになっているのか。 

市 保育料は，保護者の負担能力と児童の年齢によって決めているため，定員が増えたか

らといって保育料が変わらない。 

また保育所に市から支払う運営費についても児童１人あたりいくらということで児童

定員が増えればその分運営費も増えることになる。 

児童センターについて，用地は確保している。しかし計画としては，各小学校区に１
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つを設置したいと考えているが未設置地区もあり．この地区での児童センターの建設に

ついてはまだ計画段階になっていない。 

保 行事の場合の駐車場はどうなるのか。 

台 現在台太郎保育園では，保護者全員の駐車の確保が難しいので，運動会等は，近くの

小学校の体育館を使用している。今後については検討したい。 

保 遊戯室の向かいが一時保育室となっており，音響的にうるさいのではないか。また，

３，４，５歳児クラスの点線の部分だが，家具等で仕切るのではなく，壁にしてほしい。 

台 壁に出来るかも含めて設計士と相談したい。 

保 ３，４，５歳児歳児の点線の部分については，音響の関係もありフルパーテーション

にできないか。 

ロッククライミングの場所だが，子どもはすぐ飛び降りたがるので，スペースがあま

りないことと近くに柱があって，事故を誘発するのではないか。 

また収納が少ないのではないか。３，４，５歳児の収納スペースが無いのではないか。

ロッカーはあるのか。 

音響の配置がこれで大丈夫か。一時保育室の向かいにあるのは大丈夫か。 

台 現在の台太郎保育園では，間仕切りがないが，うるさいということはない。いずれ設

計士と相談したい。音響については，園庭で使用す場合を考慮し，遊戯室のほかにも小

さい放送室を考えている。 

ロッククライミングについても，こういうのがあれば良いかなと考えているだけなの

で，保育園としては子どもの安全が第一と考えるため設計士と相談したい。 

収納については，設計図には見えないが子どもたちの簡易ロッカーはある。 

また，保育士の休憩場所は１階には取ることができなかったので，階段を上がり一時

保育室の２階に確保した。 

保 ２階構造については立面図がないが，高いのか。 

台 まだ平面図の段階なので立面図については後でお示しする。一時保育室の２階は職員

の休憩室のほか遊戯室を見下ろせる構造になっている。 

市 行事等の駐車場についてだが，児童センターについては，しばらく建設の計画が無い

ので，駐車場から児童センター抜けられるようにフェンスなどを造作すれば使用できる

かと思う。 

市 ほかに何かないか。それでは，今回はこれで閉めたいと思う。 
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